

et leurs libertés religieuses : les habitants de l'Ulster préparent la guerre civile et déclarent qu'ils se battront plutôt qu'accepter le *Home Rule*.

Les protestants immigrés en Irlande sont restés les descendants intolérants des *Têtes rondes* de Cromwell. Ils n'admettent pas que la justice et la raison détruisent l'oeuvre de tyrannie accomplie en Irlande, et, plutôt que reconnaître la liberté religieuse des Irlandais catholiques, ils s'insurgent contre les lois réparatrices votées par le Parlement anglais.

Il ne leur suffit pas d'avoir volé les biens des Irlandais, d'avoir détruit leur culte, d'avoir massacré les catholiques fidèles à leur religion, ils veulent encore, plusieurs siècles après Henri VIII, Elisabeth et Cromwell, imposer par la force leur domination à l'Irlande, et regrettent sans doute de n'avoir pas assez de potences et de bourreaux pour achever l'oeuvre d'extirpation des catholiques irlandais.

L'ETAT D'AME DU PRETRE VIEILLARD

JESUS apparaît au chrétien, mais surtout au prêtre sous trois aspects : le Jésus du matin, le Jésus de l'âge mûr, le Jésus du soir.

Le Jésus du soir, c'est le Dieu qui, après avoir jadis réjoui ma jeunesse, achemine doucement ma vie vers la vieillesse et la mort. Mais cette vieillesse je la vois venir, comme sa soeur la mort, sans épouvante. Mes os se glaceront peu à peu, mes membres s'alourdiront, mais mon coeur restera chaud, mon âme souple et joyeuse. J'ai dit autrefois : " Vieillir c'est mourir, c'est dire chaque jour adieu à quelque chose, à une force, à une joie, à une amitié! " C'est vrai, mais cette mort